

Bericht der Leichtathletikabteilung für das TSV-Jahrbuch 2015

Von Klaus Michalski

Auch 2015 konnten trotz einer Neuformierung im Jugendbereich die Verantwortlichen der Leichtathletikabteilung auf ein erfolgreiches Wettkampfsjahr zurückblicken, in dem vor allem der U20-Jugendliche Janosch Bieck mit drei Landesmeistertitel im Kugelstoßen glänzte. Doch dazu später mehr.

Bei der Mitgliederversammlung der Abteilung im Februar konnte wie erwartet der Posten Abteilungsleiterin/Abteilungsleiter auch in diesem Jahr nicht besetzt werden und bleibt damit weiterhin vakant, Carmen Schwerdtfeger wurde als stellvertretende Abteilungsleiterin und Schriftwartin durch Wiederwahl für weitere zwei Jahre im Amt bestätigt.

Im TOP 'Ehrungen' übergab Sportwart Klaus Michalski dann als Erstes im Auftrag des TSV-Fördervereins Leichtathletik/Turnen eine Urkunde und die vom Verein ausgelobte Leistungsprämie an den U20-Jugendlichen Janosch Bieck für seine in 2014 errungenen Meister- und Vizemeistertitel auf Landes- und Bezirksebene. Doch damit nicht genug der Ehre für Janosch Bieck, denn nach einer dreijährigen weiblichen Vorherrschaft durch Hochspringerin Svea Knoop (jetzt LG Hannover) wurde der Kugelstoßer und Speerwerfer zum "Leichtathlet des Jahres" ernannt und bekam von Klaus Michalski den begehrten Wanderpokal und eine Ehrenurkunde überreicht.



Janosch Bieck wurde im Februar auf der Mitgliederversammlung der Abteilung zum „Leichtathlet des Jahres“ ernannt

Auch wenn Janosch Bieck in 2015 seine Leistungssportambitionen deutlich heruntergefahren hat und auch nur noch im Kugelstoßen aktiv ist, konnte er schon im Januar bei den gemeinsamen Hallenmeisterschaften der Landesverbände aus Niedersachsen und Bremen in Hannover zwei weitere Landesmeistertitel seiner Titelsammlung hinzufügen. So wurde Janosch innerhalb von acht Tagen Landesmeister im Kugelstoßen seiner eigenen Altersklasse männliche Jugend U20 und eine Woche später dann auch mit der 1,26 Kilogramm schwereren Kugel in der Männerklasse. Auf die Angabe detaillierter Ergebnisse wird hier und auch nachfolgend verzichtet, alle in 2015 erbrachten Wettkampfergebnisse können auf der Homepage von Sport- und Pressewart Klaus Michalski unter www.klau-mich.info nachgelesen werden.

Zwei weitere, aber zugleich für ihn auch die letzten Wettkämpfe des Jahres, folgten für Janosch dann mit den Freiluft-Landesmeisterschaften (LM) im Juli - natürlich im Kugelstoßen. Bei der LM der Männer in Verden wurde der Bremervörder Vize-Landesmeister, eine Woche später dann in Celle holte er sich den dritten Landestitel des Jahres bei den U20-Jugendlichen.



Drei Landesmeistertitel für Janosch Bieck im Kugelstoßen, hier bei den Landesmeisterschaften in Verden

Sogar einen Deutschen Meistertitel konnte die Leichtathletikabteilung - wenn auch nur indirekt - verbuchen. So startete Vereins-Turn- und Sportlehrer und Trainer der jugendlichen Mehrkämpferinnen, Marcus Bieck, bei den Deutschen Seniorenmeisterschaften in Zittau im Speerwurf - aus alter Verbundenheit weiterhin im Trikot des TV Norden - und der frühere mehrfache Landesmeister zeigte dort, dass er das Speerwerfen noch nicht verlernt hatte. Mit so gut wie keinem Training wurde er in Zittau mit dem deutlichen Vorsprung von 4,35 Meter Deutscher Seniorenmeister der Altersklasse M45.



Turn- und Sportlehrer des TSV Bremervörde und Trainer der TSV-Leichtathleten Marcus Bieck wurde in Zittau Deutscher Seniorenmeister im Speerwurf der Altersklasse M45

Relativ entspannt geht es in der Laufgruppe zu, wo Sportwart Klaus Michalski derzeit nur drei Mädels unter seine Fittiche genommen hat. Für die Laufgruppe fängt die Saison bereits mit den Crossläufen im Januar an, und hier bildete die vierteilige Crosslauf-Serie „Oste-Cup“ der LAV Zeven mit den Läufen in Groß Meckelsen, Zeven (In der Ahe), Scheeßel und Zeven (Um den Bahberg) den Wettkampf-Schwerpunkt in den ersten drei Monaten. Ein 1. Platz durch Eva Berger (U18) und drei 2. Plätze durch Alida Jessen (W14), Hanna Burfeind (U18) und Klaus Michalski (M65) in der Cup-Gesamtwertung waren der verdiente Lohn für das zu dieser Jahreszeit nicht immer angenehme Training. Bei den Meisterschaften des Kreises Rotenburg, die im Rahmen des zweiten Laufes in Zeven mit ausgerichtet wurden, waren drei Kreismeistertitel durch Alida Jessen, Eva Berger und Klaus Michalski sowie ein zweiter Platz durch Hanna Burfeind, die leider der gleichen Altersklasse wie Eva angehört, die maximal mögliche Ausbeute für die Laufgruppe.



Mini-Laufgruppe: Sportwart Klaus Michalski mit seinen Mädels Alida Jessen, Hanna Burfeind und Eva Berger (von links), hier im Februar beim Crosslauf in Zeven

Im Lauf des Jahres starteten die Vier dann bei vielen weiteren Laufveranstaltungen (Cross, Wald, Straße, Bahn, Volkslauf) in der Region, und das auch ziemlich erfolgreich mit etlichen Gesamt- und Altersklassensiegen. Dezimiert wurde die Laufgruppe dann im Juni, als Eva Berger Deutschland in Richtung Woombye im Bundesstaat Queensland an der Australischen Ostküste verließ, wo sie derzeit ein Auslandsjahr absolviert. Und auch bei Sportwart Klaus Michalski war verletzungsbedingt schon ab Mitte Mai laufen so gut wie unmöglich und nach mehreren „Fehlritten“ in der Folgezeit mit immer weitere Trainingspausen klappt es bei ihm erst seit Mitte November wieder einigermaßen mit schmerzfreiem Training.

Im Mehrkampfbereich hat Trainer Marcus Bieck eine Gruppe mit ungefähr 14 jungen Aktiven - allesamt dem weiblichen Geschlecht angehörend - um sich versammelt. Die Mädels schnupperten in 2015 erstmals "Wettkampfluft" und schlugen sich dabei beachtlich. Vordere Platzierungen in der Kreisbestenliste und auch Kreismeistertitel konnten für die Leichtathletikabteilung errungen werden.



U14/U12-Mehrkämpferinnen: Lena Benninghoff, Amely Schaefer, Selina von Nessen (hintere Reihe, von links) und Valerie Wienberg, Jule Burfeind, Paula Sussek (vorne, von links)

Weiterhin mau sieht es bei den Senioren aus. Neben einigen Läufern ohne große Wettkampfbambitionen ist wie schon seit Jahren Thomas von See der herausragende Athlet. Der Spezialist in den Wurf- und Stoßdisziplinen gehört inzwischen der Altersklasse M50 an und hat es auch in diesem Jahr wieder auf vordere Plätze in den Bestenlisten bis auf Landesebene gebracht.

Am Schluss natürlich nicht zu vergessen sei die Ausrichtung des Kreis-Kinder-Sportfestes 2015, an dem die Leichtathletikabteilung zusammen mit zahlreichen Helfern des gesamten Vereines maßgeblich an der gut organisierten Durchführung beteiligt war.

Alle Informationen zur Leichtathletik im TSV Bremervörde findet man auf der Home-Page von Sport- und Pressewart Klaus Michalski unter www.klau-mich.info

[Zur Startseite](#)